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   日出町告示第４号 

    平成28年第１回日出町議会定例会を次のとおり招集する 

       平成28年２月22日 

                                日出町長 工藤 義見 

   １ 期 日  平成28年２月29日 

   ２ 場 所  日出町議会議事堂 

────────────────────────────── 

   ○開会日に応招した議員 

岡山 栄蔵君        阿部 真二君 

上野  満君        金元 正生君 

川西 求一君        岩尾 幸六君 

土田 亮治君        池田 淳子君 

工藤 健次君        安部 三郎君 

森  昭人君        白水 昭義君 

佐藤 隆信君        佐藤 二郎君 

熊谷 健作君               

────────────────────────────── 

   ○３月２日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○３月３日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○３月18日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○応招しなかった議員 

なし 

────────────────────────────── 
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────────────────────────────────────────── 

平成28年 第１回（定例）日 出 町 議 会 会 議 録（第１日） 

平成28年２月29日（月曜日） 

────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

平成28年２月29日 午前10時00分開会  

         開会、開議の宣告 

    日程第１ 会議録署名議員の指名 

    日程第２ 会期の決定 

    日程第３ 諸般の報告 

    日程第４ 行政報告 

    日程第５ 委員長報告 

         質疑・討論・採決 

    日程第６ 承認第１号 日出町税条例の一部を改正する条例の一部改正について（専決

処分） 

    日程第７ 承認第２号 災害被害者に対する町税及び国民健康保険税の減免に関する条

例の一部を改正する条例の一部改正について（専決処分） 

    日程第８ 議案第１号 平成２７年度日出町一般会計補正予算（第４号）について 

    日程第９ 議案第２号 平成２７年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

について 

    日程第10 議案第３号 平成２７年度日出町簡易水道特別会計補正予算（第２号）につ

いて 

    日程第11 議案第４号 平成２７年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第３号）

について 

    日程第12 議案第５号 平成２７年度日出町介護保険特別会計補正予算（第３号）につ

いて 

    日程第13 議案第６号 平成２７年度日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）

について 

    日程第14 議案第７号 平成２７年度日出町水道事業会計補正予算（第２号）について 

    日程第15 議案第８号 平成２８年度日出町一般会計予算について 

    日程第16 議案第９号 平成２８年度日出町国民健康保険特別会計予算について 

    日程第17 議案第10号 平成２８年度日出町簡易水道特別会計予算について 
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    日程第18 議案第11号 平成２８年度日出町公共下水道事業特別会計予算について 

    日程第19 議案第12号 平成２８年度日出町漁業集落排水事業特別会計予算について 

    日程第20 議案第13号 平成２８年度日出町農業集落排水事業特別会計予算について 

    日程第21 議案第14号 平成２８年度日出町介護保険特別会計予算について 

    日程第22 議案第15号 平成２８年度日出町後期高齢者医療特別会計予算について 

    日程第23 議案第16号 平成２８年度日出町水道事業会計予算について 

    日程第24 議案第17号 日出町行政不服審査会条例の制定について 

    日程第25 議案第18号 暘谷駅コミュニティ施設の設置及び管理に関する条例の制定に

ついて 

    日程第26 議案第19号 暘谷駅自由通路等の設置及び管理に関する条例の制定について 

    日程第27 議案第20号 地方公務員法及び地方独立行政法人法の一部を改正する法律の

施行に伴う関係条例の整備について 

    日程第28 議案第21号 行政不服審査法の施行に伴う関係条例の整備について 

    日程第29 議案第22号 学校教育法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整

理について 

    日程第30 議案第23号 各種委員会委員等の報酬及び費用弁償条例の一部改正について 

    日程第31 議案第24号 職員の給与に関する条例等の一部改正について 

    日程第32 議案第25号 議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例

の一部改正について 

    日程第33 議案第26号 日出町税特別措置条例の一部改正について 

    日程第34 議案第27号 日出町指定地域密着型サービスの事業の事業者、人員、設備及

び運営に係る基準に関する条例の一部改正について 

    日程第35 議案第28号 日出町指定地域密着型介護予防サービスの事業者の指定の要件

並びに事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予

防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に係る

基準に関する条例の一部改正について 

    日程第36 議案第29号 日出町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利

用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の

提供に関する条例の一部改正について 

    日程第37 議案第30号 日出町営駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正につい

て 

    日程第38 議案第31号 公の施設の指定管理者の指定について 
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    日程第39 議案第32号 連携協約の協議について 

    日程第40 議案第33号 事務の委託に関する協議について 

    日程第41 諮問第１号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

         提案理由の説明 

         散会の宣告 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

         開会、会議の宣告 

    日程第１ 会議録署名議員の指名 

    日程第２ 会期の決定 

    日程第３ 諸般の報告 

    日程第４ 行政報告 

    日程第５ 委員長報告 

         質疑・討論・採決 

    日程第６ 承認第１号 日出町税条例の一部を改正する条例の一部改正について（専決

処分） 

    日程第７ 承認第２号 災害被害者に対する町税及び国民健康保険税の減免に関する条

例の一部を改正する条例の一部改正について（専決処分） 

    日程第８ 議案第１号 平成２７年度日出町一般会計補正予算（第４号）について 

    日程第９ 議案第２号 平成２７年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

について 

    日程第10 議案第３号 平成２７年度日出町簡易水道特別会計補正予算（第２号）につ

いて 

    日程第11 議案第４号 平成２７年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第３号）

について 

    日程第12 議案第５号 平成２７年度日出町介護保険特別会計補正予算（第３号）につ

いて 

    日程第13 議案第６号 平成２７年度日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）

について 

    日程第14 議案第７号 平成２７年度日出町水道事業会計補正予算（第２号）について 

    日程第15 議案第８号 平成２８年度日出町一般会計予算について 

    日程第16 議案第９号 平成２８年度日出町国民健康保険特別会計予算について 
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    日程第17 議案第10号 平成２８年度日出町簡易水道特別会計予算について 

    日程第18 議案第11号 平成２８年度日出町公共下水道事業特別会計予算について 

    日程第19 議案第12号 平成２８年度日出町漁業集落排水事業特別会計予算について 

    日程第20 議案第13号 平成２８年度日出町農業集落排水事業特別会計予算について 

    日程第21 議案第14号 平成２８年度日出町介護保険特別会計予算について 

    日程第22 議案第15号 平成２８年度日出町後期高齢者医療特別会計予算について 

    日程第23 議案第16号 平成２８年度日出町水道事業会計予算について 

    日程第24 議案第17号 日出町行政不服審査会条例の制定について 

    日程第25 議案第18号 暘谷駅コミュニティ施設の設置及び管理に関する条例の制定に

ついて 

    日程第26 議案第19号 暘谷駅自由通路等の設置及び管理に関する条例の制定について 

    日程第27 議案第20号 地方公務員法及び地方独立行政法人法の一部を改正する法律の

施行に伴う関係条例の整備について 

    日程第28 議案第21号 行政不服審査法の施行に伴う関係条例の整備について 

    日程第29 議案第22号 学校教育法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整

理について 

    日程第30 議案第23号 各種委員会委員等の報酬及び費用弁償条例の一部改正について 

    日程第31 議案第24号 職員の給与に関する条例等の一部改正について 

    日程第32 議案第25号 議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例

の一部改正について 

    日程第33 議案第26号 日出町税特別措置条例の一部改正について 

    日程第34 議案第27号 日出町指定地域密着型サービスの事業の事業者、人員、設備及

び運営に係る基準に関する条例の一部改正について 

    日程第35 議案第28号 日出町指定地域密着型介護予防サービスの事業者の指定の要件

並びに事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予

防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に係る

基準に関する条例の一部改正について 

    日程第36 議案第29号 日出町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利

用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の

提供に関する条例の一部改正について 

    日程第37 議案第30号 日出町営駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正につい

て 
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    日程第38 議案第31号 公の施設の指定管理者の指定について 

    日程第39 議案第32号 連携協約の協議について 

    日程第40 議案第33号 事務の委託に関する協議について 

    日程第41 諮問第１号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

         提案理由の説明 

         散会の宣告 

────────────────────────────── 

出席議員（15名） 

１番  岡山 栄蔵君        ２番  阿部 真二君 

３番  上野  満君        ４番  金元 正生君 

５番  川西 求一君        ６番  岩尾 幸六君 

７番  土田 亮治君        ８番  池田 淳子君 

９番  工藤 健次君        10番  安部 三郎君 

11番  森  昭人君        12番  白水 昭義君 

13番  佐藤 隆信君        14番  佐藤 二郎君 

16番  熊谷 健作君                   

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（１名） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

局長  小野裕一郎君       次長  安田加津浩君 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 工藤 義見君  副町長 ………………… 今宮 禮二君 

教育長 ………………… 西野 智行君  会 計 管 理 者 兼 会 計 課 長 … 阿部  孝君 

総務課長 ……………… 村井 栄一君  財政課長 ……………… 川野 敏治君 

政策推進課長 ………… 井川 功一君  契約検査室長 ………… 佐藤 義人君 

税務課長 ……………… 脇  英訓君  住民課長 ……………… 佐藤久美子君 

福祉対策課長 ………… 原田 秀正君  健康増進課長 ………… 高倉 伸介君 

生活環境課長 ………… 佐藤 寛爾君  商工観光課長 ………… 河野 晋一君 
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農林水産課長 ………… 岡野 修二君  都市建設課長 ………… 村岡 政廣君 

上下水道課長 ………… 大塚 一路君  農業委員会事務局長 … 宮本 洋二君 

教 育 委 員 会 教 育 総 務 課 長 … 宇都宮敏樹君  教 育 委 員 会 学 校 教 育 課 長 … 恒川 英志君 

生 涯 学 習 課 長 兼 図 書 館 長 … 野上  悟君  監査事務局長 ………… 岩尾 修一君 

総務課参事 …………… 藤本 英示君  財政課長補佐 ………… 帯刀 志朗君 

────────────────────────────── 

午前10時01分開会 

────────────・────・──────────── 

開会、開議の宣告 

○議長（熊谷 健作君）  ただいまの出席議員は１５名です。定足数に達していますので、平成

２８年第１回日出町議会定例会を開会します。 

 今期定例会に提案されています議案につきましては、後ほど説明がありますが、承認２件、議

案３３件、諮問１件が提出されています。議員各位には、慎重に御審議を賜り、適切な議決をい

ただくとともに、議会運営全般にわたり格別の御配慮と御協力をお願いいたします。 

 これより本日の会議を開きます。 

 会議の議事は、お手元に配付しております議事日程により行います。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（熊谷 健作君）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 今期定例会の会議録署名議員は、会議規則第１２０条の規定により、４番、金元正生君、

１０番、安部三郎君を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 

○議長（熊谷 健作君）  日程第２、会期の決定を議題とします。 

 お諮りします。本定例会の会期は、２月２２日の議会運営委員会におきまして、本日から３月

１８日までの１９日間という案を作成しましたが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（熊谷 健作君）  異議なしと認めます。したがって、本定例会の会期は、本日から３月

１８日までの１９日間に決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．諸般の報告 

○議長（熊谷 健作君）  日程第３、諸般の報告を行います。 
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 はじめに、２月１２日に日出町役場において開催されました、大分県町村議会議長会役員会に

ついて報告いたします。 

 まず、町村議会議長会事務局長の安東幹男氏が本年度末で退職されることにより、同氏の本年

４月から２年間の再任用について提案があり、了承されました。また、平成２７年度の会務報告

と平成２８年度の事業計画案及び予算案等についても提案され、全て原案どおり承認されました。 

 続きまして、２月２２日に開催されました平成２８年大分県後期高齢者医療広域連合議会第

１回定例会の概要について報告いたします。 

 最初に、議第１号平成２７年度一般会計補正予算（第２号）についてでありますが、歳入歳出

とも１億５,０１５万円を減額し、補正後の予算総額を７億４,１１２万円とするものであります。 

 主な内容につきまして、歳入では、市町村負担金の事務費負担金を１億５,０１５万円減額し、

歳出においては、これまでの負担実績などにより、一般管理費の派遣職員人件費負担金を

１,５４４万円、社会福祉総務費の特別会計への事務費繰出金を８,５５５万円それぞれ減額する

ものであります。 

 次に、議第２号平成２７年度特別会計補正予算（第２号）につきましては、歳入歳出とも３億

３,９３５万円を減額し、補正後の予算総額を１,８３２億９,５５２万円とするものであります。 

 主な内容につきまして、歳入では、療養給付費等の増加に伴い、市町村支出金を１億５,２３８万

円、国庫支出金を３億８,１３５万円、県支出金を２億１,２０７万円それぞれ増額し、繰入金を

１０億８,６８４万円減額するものであります。 

 歳出では、総務費を３,５７６万円減額し、保険給付費を１２億５,５５０万円増額、諸支出金

を３３億５７６万円増額し、予備費で調整するものであります。 

 次に、議第３号平成２８年度一般会計予算につきましては、構成市町村からの事務費負担金と

財政調整基金繰入金を主な財源とし、厳しい財政状況を念頭に、最小の経費で最大の効果を上げ

るよう、広域連合事務局の運営を行うことを基本に予算を編成し、平成２８年度予算の規模を

７億３,５４４万円にするものであります。 

 まず、歳入の分担金及び負担金につきましては、構成市町村からの事務費負担金６億８,６１５万

円を計上し、繰入金では、財政調整基金繰入金として４,９２２万円を計上しています。歳出の

総務費においては、２億５,５６４万円を計上し、民生費では、特別会計事務費繰出金として

４億７,３５１万円を計上しております。 

 次に、議第４号平成２８年度特別会計予算につきましては、医療費の伸びを考慮した上で、保

険料等の財源を確保することを基本に編成し、予算の規模を１,８５８億８,９１５万円にするも

のであります。 

 歳入では、市町村支出金につきましては、構成市町村からの保険料と負担金及び療養給付費負
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担金として２８６億３,０３７万円を計上しております。国庫支出金には、療養給付費負担金及

び財政調整基金交付金等で６３５億６,２０４万円を計上しております。また、支払い基金交付

金には７３９億３,６６５万円を計上しております。 

 次に、歳出では、保険給付費で、療養諸費に１,７４８億１,１６２万円、高額療養諸費に

８０億９２０万円、その他医療給付費に２億９４８万円をそれぞれ計上しております。 

 以上４議案につきましては、賛成多数で可決されました。 

 次に、議第５号行政不服審査法等の施行に伴う関係条例の整備について並びに議第６号大分県

後期高齢者医療広域連合行政不服審査会条例の制定についてでありますが、全面改正された行政

不服審査法が平成２８年度中に施行されますことから、関係条例の規定の整備を行うとともに、

法の施行に伴い必要となる行政不服審査会を設置しようとするものです。 

 次に、議第７号大分県後期高齢者医療広域連合議会の議員、その他非常勤の職員の公務災害補

償等に関する条例の一部改正について並びに議第８号大分県後期高齢者医療広域連合職員の給与

に関する条例の一部改正についてでありますが、地方公務員法並びに地方公務員災害補償法施行

令の改正に伴い、条例の規定の整備を行おうとするものであります。 

 次に、議第９号大分県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療に関する条例の一部改正につい

てでありますが、高齢者の医療の確保に関する法律第１０４条第２項及び第３項の規定に基づき、

平成２８年度及び平成２９年度の保険料率を定めること等に伴う条例の一部改正を行おうとする

ものであります。 

 以上５議案につきましては、全会一致で可決されました。 

 以上、平成２８年大分県後期高齢者医療広域連合議会第１回定例会の概要についての報告とい

たします。 

 次に、２月１０日に開催されました平成２８年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合議会

定例会の概要について、同組合議会議員、白水昭義君に報告をお願いします。１２番。 

○議員（１２番 白水 昭義君）  平成２８年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合議会定例

会の御報告をいたします。 

 去る２月１０日に開会されました平成２８年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合定例会

につきまして、その概要を御報告いたします。 

 別府市議会議事堂におきまして、午前１０時から本会議が開催され、今期、上程いたしました

議案は、平成２８年度当初予算４議案、予算外議案１議案、計５議案でございます。 

 議第１号平成２８年度別杵速見地域広域市町村圏事務組合一般会計予算は、歳入歳出の総額を

それぞれ８億２,１２６万２千円としています。 

 歳入の主な内容としては、組合事業を行うための財源として２市１町からの負担金を計上して
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おります。 

 歳出の主な内容としては、各特別会計への繰出金を計上しております。総務福祉環境衛生の各

委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 議第２号平成２８年度別杵速見地域広域市町村圏事務組合秋草葬祭場事業特別会計予算は、歳

入歳出予算の総額をそれぞれ１億１,００３万６千円としています。 

 歳入の主な内容といたしましては、葬祭室使用料、一般会計からの繰入金を計上しています。 

 歳出の主な内容としては、火葬業務委託料、施設の更新事業にかかわる事業者選定発注支援事

業等委託料及び地質調査業務委託料を計上しております。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 議第３号平成２８年度別杵速見地域広域市町村圏事務組合藤ケ谷清掃センター事業特別会計予

算は、歳入歳出予算の総額をそれぞれ９億４,１４３万８千円としています。 

 歳入の主な内容としては、施設使用料、一般会計繰入金及び給付金等を計上しています。 

 歳出の主な内容としては、施設管理に要する経費、ごみ焼却処理整備に要する経費、借入金の

償還金及び利子支払い費を計上しております。 

 環境衛生委員会審査を経て、賛成多数により、原案のとおり可決されました。 

 議第４号別杵速見地域広域市町村圏事務組合介護認定審査会事業特別会計予算は、歳入歳出予

算の総額をそれぞれ２,７１６万２千円としております。 

 歳入の主な内容といたしましては、一般会計からの繰入金を計上し、歳出の主な内容としては、

介護認定審査会委員の報酬を計上しております。総務福祉委員会審査を経て、全員異議なく原案

のとおり可決されました。 

 議第５号別杵速見地域広域市町村圏事務組合清掃センター建設基金条例の廃止については、藤

ケ谷清掃センター更新事業の終了に伴い、条例を廃止するものです。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 以上、平成２８年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合議会定例会の報告といたします。 

○議長（熊谷 健作君）  次に、２月２５日に開催されました平成２８年第１回杵築速見消防組合

議会定例会の概要について、同組合議会議長、安部三郎君に報告をお願いします。１０番。 

○議員（１０番 安部 三郎君）  平成２８年第１回杵築速見条消防組合議会定例会が、去る２月

２５日、杵築市議会議事堂において開催されましたので、その概要を御報告します。 

 はじめに、議案第１号平成２８年度杵築速見条消防組合議会予算についてであります。平成

２８年度の予算総額は、歳入歳出それぞれ８億３,５８７万６千円で、昨年度と比較いたします

と２,９６４万９千円の増額となっております。 

 歳入につきましては、予算の９５.９％が日出町と杵築市からの負担金で、日出町の負担金は
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３億５,０２２万８千円で、昨年度と比較いたしますと１,４８５万円の増額となっております。 

 歳出の主なものは、議会費が１０９万４千円、総務費の一般管理費が職員の人件費等の経常経

費や退職手当積立金等が主なもので、７億３５７万６千円となっております。また、消防活動費

は７,３２８万３千円で、レンタル無線設備等保守点検委託料７４６万円や山香出張所の高規格

救急車の購入費３,８４８万円が主なものであります。 

 次に、議案第２号平成２７年度杵築速見消防組合補正予算（第２号）についてであります。 

 補正額は、９,８６８万５千円の増額で、歳入歳出の予算総額はそれぞれ９億１,５３３万６千

円となっております。 

 歳入は、消防費負担金が８５６万３千円の増額で、それぞれの負担割合により、日出町が

１９４万８千円、杵築市が２６１万円、杵築市からの特別負担金が４００万５千円となっており

ます。また、退職手当基金からの繰入金が９,５６２万２千円となっております。 

 歳出は、人件費の調整及びことし３月に退職いたします職員５名分の退職手当が主なもので、

総務費の一般管理費が１億１６４万１千円の増額、消防活動費が２９５万６千円の減額となって

おります。 

 慎重審議の結果、両議案とも全員一致で原案のとおり可決いたしました。 

 以上、平成２８年第１回杵築速見消防組合議会定例会の御報告といたします。 

○議長（熊谷 健作君）  次に、２月２４日に開催されました平成２８年第１回杵築速見環境浄化

組合議会定例会の概要について、同組合議会議長、工藤健次君に報告をお願いします。９番。 

○議員（９番 工藤 健次君）  平成２８年第１回杵築速見環境浄化組合議会定例会が、去る２月

２４日、日出町議会議事堂で開催されましたので、その概要を御報告申し上げます。 

 本定例会に上程されました案件は議案２件であります。 

 まず、議案第１号平成２７年度杵築速見環境浄化組合会計補正予算（第２号）についてであり

ます。 

 補正額は、１,６３３万円を減額し、歳入歳出予算の総額を２億５,３４５万６千円とするもの

であります。 

 歳入としては、分担金及び負担金の１,６３３万円の減額であります。 

 歳出の主なものは、衛生費の運転経費全般の見直しにより、清掃施設費１,９０５万円の減額

であります。 

 次に、議案第２号平成２８年度杵築速見環境浄化組合会計予算についてであります。歳入歳出

予算の総額は、歳入歳出それぞれ２億７,３２０万円であります。 

 まず、歳入の主なものでありますが、負担金として、市町負担金２億４,２１９万円、事業費

補正負担金２,６４２万３千円であります。 
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 次に、歳出の主なものでありますが、議会費は１２５万３千円、総務費は６,１２３万２千円、

衛生費は１億５,７１３万５千円であります。また、平成２５年度の設備改造に伴う財政融資資

金の償還金として、公債費５,２５８万円を計上しています。 

 以上、上程されました議案２件につきましては、審議の結果、全会一致で原案のとおり可決い

たしました。 

 これをもちまして、甚だ簡単でございますが、平成２８年第１回杵築速見環境浄化組合議会定

例会の報告を終わります。 

○議長（熊谷 健作君）  以上で、諸般の報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．行政報告 

○議長（熊谷 健作君）  日程第４、行政報告を行います。町長、工藤義見君。町長。 

○町長（工藤 義見君）  おはようございます。本日、平成２８年第１回日出町議会定例会を開催

するに当たりまして、御通知申し上げましたところ、議員の皆様には何かと御多用のところ御出

席を賜り、御審議いただきますことに対しまして、厚く御礼を申し上げます。 

 それでは、早速でありますが、行政報告を申し上げます。 

 まず、日出町消防団特別点検についてであります。 

 １月９日、日出町消防団特別点検が、日出中学校グラウンドで行われました。衛藤清隆団長以

下２５３名の消防団員の参加のもと、人員服装点検、訓練点検、操法点検などが実施されました。

各団体は、日ごろの訓練の成果をいかんなく発揮し、非常に統率のとれた部隊行動からは、団員

一人一人の士気の高さが感じられ、火災をはじめとする有事の際には、的確な対応がなされるも

のと確信いたしました。 

 また、休憩時間には、日出大神保育園の園児で構成される幼年消防クラブの鼓笛隊１１７名が

演技を披露し、厳粛な中にも和やかな訓練となりました。 

 次に、日出町成人式についてであります。 

 １月１０日、平成２８年日出町成人式を中央公民館で開催いたしました。２０３名の新成人の

参加のもと、式典では、代表のお二人より「二十歳の誓い」と題しての意見発表があり、これま

で支えていただいた方々への感謝の気持ち、留学の体験や現代の社会情勢から感じ取った思い、

そしてふるさとである日出町に貢献したいという気持ちを熱く語られ、成人になっての自覚と決

意に関心した次第であります。 

 私からは、活力ある新成人の皆様が、さまざまな分野で力を十分に発揮し、活躍されるよう激

励いたしました。この若者たちがさらに成長され、ふるさと日出町の未来を担っていただくこと

を期待しているところであります。 
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 次に、日出町歴史資料館、日出町帆足万里記念館開館行事についてであります。 

 １月１２日に、日出町歴史資料館、日出町帆足万里記念館において、開館記念行事を開催いた

しました。その行事の中で、致道館名誉館長である別府大学名誉教授の後藤宗俊氏に、「歴史遺

産を活かしたまちづくり」と題して、城下町、学びの町日出を検証しながら、帆足万里と広瀬淡

窓との交わりなどについて御講演をいただきました。本施設につきましては、さきの先進施設や

多くの専門家の御意見をいただきながら、地元に愛され、多くの方々に来場していただけるよう

な充実した施設に整備していきたいと考えております。 

 次に、文化財防火訓練についてであります。 

 １月２３日、大神深江地区の住吉神社で火災が発生したとの想定で、文化財防火訓練を実施い

たしました。多くの地元住民の参加のもと、訓練火災が発生すると、消防署への通報と同時に貴

重品が持ち出された後、すぐさま消防署と地元消防団が到着し、放水が始まりました。その後、

地元の方を対象に、消火器を使った初期消火訓練が行われ、参加していただいた方々には、もし

ものときに対処するための知識や実践経験を積むことができ、有意義な訓練になったのではない

かと思っております。 

 次に、日出町まちおこし新春健康マラソンについてであります。 

 １月２４日に予定されておりました恒例のこの行事に、今回、県内外から６７２名の事前申し

込みをいただいておりました。しかしながら、記録的な寒波による悪天候のため、まことに残念

でありましたが、前日に中止を決定いたしました。お申し込みをいただいた方々にはおわびを申

し上げ、ぜひ来年も御参加いただけるようお願いしたところであります。 

 次に、平成２７年国勢調査結果速報についてであります。 

 １月２５日に、大分県から平成２７年国勢調査の県内人口速報値が発表されました。日出町は、

人口２万８,０６７人となり、前回の平成２０年国勢調査人口から１５４人、減少率０.５％の減

少となりました。大分市が唯一の人口増となる中、２番目に低い減少率にとどまることができま

した。県全体では２万９,８００人、２.５％の減少となり、非常に厳しい状況でありますが、引

き続き、人口３万人を目指すべく、積極的な人口増加策に取り組んでいくことを改めて決意した

次第であります。 

 次に、県内１周大分合同駅伝についてであります。 

 ２月１３日に、速見郡チームの結団式を行い、２月２２日から２月２６日までの５日間、二豊

路に春を告げる第５８回県内一周大分合同駅伝が１７郡市１６チームの参加のもと、３９２.２キ

ロメートル、全３９区間のコースで開催され、これに参加いたしました。 

 今年は、若手選手の発掘や地道な訓練の積み重ねにより、努力賞１０、総合順位１４位という

成績でありました。監督、選手の皆さんの健闘に敬意を表したいと思います。 
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 また、選手を派遣していただきました企業や団体、さらには、この行事に多大な御支援、御協

力をいただきました多くの方々に各々感謝申し上げますとともに、来年に向けて、さらなる躍進

を期待して、町民の皆さんともども応援してまいりたいと思います。 

 次に、地方創生に係る包括的連携協力に関する協定の締結についてであります。 

 今年に入りまして、町内の４つの金融機関との間で、地方創生に係る包括的連携協力に関する

協定を締結いたしました。１月には、大分県信用組合と大分銀行、２月には、豊和銀行と大分み

らい信用金庫との間で、それぞれ協定書を取り交わしました。この協定により、金融機関が持つ

機能、制度、専門性や経験を生かし、町内中小企業の方々、さらには、地域全体の発展に寄与し

ていただけるよう、幅広い分野で互いに連携協力を深めていくことを確認いたしました。 

 本協定の締結を契機として、日出町地方創生総合戦略に掲げた４つの基本目標に積極的に取り

組むことにより、人口減少対策及び地域活力の創出を推進してまいりたいと考えております。 

 以上、甚だ簡単でありますが、行政報告とさせていただきます。 

○議長（熊谷 健作君）  行政報告が終わりました。地方自治法第１２１条の規定により、町長ほ

か、関係職員の出席を求めましたので御報告します。 

────────────・────・──────────── 

日程第５．委員長報告 

○議長（熊谷 健作君）  日程第５、委員長報告を行います。 

 平成２７年第４回定例会において、閉会中の審査に付された所管事務調査などの結果について

報告を求めます。 

 最初に、総務産業常任委員会委員長 土田亮治君。７番。 

○総務産業常任委員長（土田 亮治君）  総務産業常任委員会の閉会中に行いました所管各課の事

務調査及び現地調査について御報告を申し上げます。 

 当委員会は、２月５日に委員全員出席のもと、所管各課の事務調査を行いました。 

 まず、総務課からは、今後予定していた防災無線設置の見直しについて、放送塔の建設費用に

比べて安価な戸別受信機への方向転換を考えているとの報告がありました。 

 続いて、財政課より、日出駅周辺の駐車場問題について、利用者の利便性を図るため、日出ク

リニック跡地、宅地約６０６坪、４,９００万円を日出町土地開発公社で買収し、月極め、日極

め、時間貸しを対象とした有料駐車場として整備するとの説明がありました。 

 委員から、その場所での駐輪場は考えていないのか、また駐車料金の設定はどうなるか、舗装

はするのかとの質問があり、順に、駐輪場は駅北側にあり、今後は屋根の設置を考えたい。料金

は町営駐車場の金額を基準に設定したい。舗装については、料金の徴収をするので行いたいとの

回答でした。 
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 次に、政策推進課より、１つ目に、地方創造連携協力による金融機関等の包括連携協定の締結

について説明がありました。これは、地域社会の維持発展に向けて協力を行うことを目的として、

大分県信用組合、大分銀行、豊和銀行、大分みらい信用金庫の４行と協定書を交わすものです。 

 ２つ目に、大分都市広域圏連携協定について説明があり、委員から、日出町にとって不利にな

らないような協定をするように意見がありました。連携協約には議会議決が必要なため、２月

１９日に全員協議会で詳細な説明をするとのことでした。 

 ３つ目には、ＪＲ日出駅、豊後豊岡駅の無人化への対応として、通勤・通学の時間帯のみ、鉄

道ＯＢ会との業務委託を協議しているとのことです。 

 ４つ目は、第５次総合計画について、作成作業がおくれているため、３月議会に上程できない、

準備でき次第報告いたしたいとのことでした。 

 そのほか、２７年国勢調査の速報値、人口の増減について報告があり、県下では、増加は大分

市の０.８９％増のみで、２番目は、中津市の０.４１％減、日出町は０.５５％減の２万

８,０６７人と、３番目ということでした。 

 また、宮城県亘理町との交流事業、地方創生の新型交付金と加速化交付金についても説明があ

りました。 

 続いて、契約検査室からは、契約状況について、契約率が９９.１％、残りの０.９％は補助金

額の決定がなされていない分だとの報告でした。また、中央体育館の耐震工事が予定どおり終了

したこと、来年度の指名業者の決定について、年間７００件のうち現在２００件、残り５００件

については２月中に行うとの説明がありました。 

 次に、税務課からは、平成２８年度地方税制改正について説明がありました。 

 主なものとして、自動車取得税の廃止と燃費基準値達成度等に応じた自動車税の環境性能割を

創設すること、固定資産税では、中小企業の設備投資支援のための特例措置、農地課税の強化、

軽減等についてでした。また、差し押さえ状況は、１２月末現在で１１９件、１,２４０万円と

の報告を受けました。 

 生活環境課からは、日出川崎地区、工場地帯の臭気に関する工場訪問と臭気調査の報告があり

ました。臭気対策として、工場側が来期予算を確保するとの説明でした。委員から、今回の調査

により、臭気の発生元が特定されたのではないか、また、犬のふんの処理に関する条例制定後の

効果はどうか等の質問がありました。 

 次に、商工観光課からは、第３１回城下かれい祭りの日程が５月１４日土曜日、１５日日曜日

に決定したこと、２月７日から３月１３日に実施される「ひじ雛めぐり」について、１２月

１５日から開催されている「ひじカレーラリー」が盛況で進んでいること、大神・糸ケ浜海岸線

観光振興ビジョンを３月中旬までに作成すること、回天搭乗員の銅像の寄附金が１２月末現在で
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１,１３８万円になったが、先日の寒波で制作が多少おくれていること、的山荘の指定管理者に

ついては、候補者選定委員会において、株式会社まるひでの継続が有力であること、川崎工業団

地の誘致について、３月に予定されていた株式会社錦祥の着工が大分おくれること、その他、旧

トキワインダストリーの建物解体等について説明がありました。 

 続いて、農林水産課から２７年産米の作柄について、日出町等の湾岸地域は、作況指数が

９６のやや不良との報告でした。また、主食米の生産調整達成、飼料用米の作付増加、学校の米

飯給食２９トン全量が日出産米の使用であることについて、その他１月末時点のイノシシ、鹿の

捕獲状況、漁協日出支店で行っているマコがれいの買い取りについても説明がありました。 

 マコがれいの買い取りは、高価格期までの試験蓄養のため、予定量２００キログラム、期間

１月２１日から３月３０日までで、買い入れ期間はキロ千円から１,５００円とのことです。 

 次に、都市建設課からは道路用地として取得のため、裁判所からの紹介により、宗行公民館そ

ばの土地を３７０万円で購入したこと、１月２３日から２４日の寒波による公園施設の被害が全

３６カ所、２０万円程度との報告がありました。 

 暘谷駅周辺整備では、自由通路、駅舎等については、予定どおり３月末までに完了予定、ただ

し、新設部分の乗降口は４月中旬ごろからの使用で、全面的な完了は７月末ころとの報告でした。 

 委員から、佐尾地区の太陽光発電施設について質問がありましたが、排水路の使用について申

請が出ているが、地元住民との協議が整っていないので、現時点では使用許可を保留していると

のことでした。 

 上下水道課からは、新規事業の日出町下水道接続促進事業について説明がありました。 

 下水道施設への接続促進により、水洗化率の向上を図るため、工事費用に対し、接続促進事業

補助金として一律５万円を交付する。２８年度は、公共２５戸、農集２戸、漁集２戸の合計

２９戸を予定し、１４５万円の予算を計上したいとのことでした。 

 また、２９年４月統合予定である豊岡南端地区の簡易水道事業統合住民説明会開催状況の報告

がありました。 

 議員から、１月下旬の寒波による低温被害はどの程度かとの質問があり、把握できている分で

は５カ所１０万円、問い合わせ件数は３日間で約１２０件であるが、業者に確認し、２月１０日

までに被害調査を行うとの返答でした。 

 農業委員会事務局からは特に報告事項はありませんでした。 

 現地調査では、サンリオキャラクターの利活用事業の取り組みでハーモニーランドの見学を行

いました。また、ひじカレーラリー参加のレストランでかれいの昼食をとりました。 

 次に、町道宮町線、これは１２月議会で寺町線との報告を行いましたけれども、宮町線の誤り

でした。訂正をさせていただきたいと思います。 
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 この宮町線については、通勤・通学時の自動車・自転車・歩行者等の離合に難があるというこ

とですが、事実上、拡幅は困難なため、県道への接合部から３本の電柱を道路外へ移動できるよ

うに協議の要請を行いました。 

 最後に、継続審査案件の１２月議会、陳情第３号豊岡メガソーラー設置反対についてですが、

現在も区内の意見調整ができていないとのことから、再度、継続審査といたしました。 

 以上、閉会中の総務産業常任委員会の報告といたします。 

○議長（熊谷 健作君）  次に、福祉文教常任委員会委員長 川西求一君。５番。 

○福祉文教常任委員長（川西 求一君）  閉会中の福祉文教常任委員会の所管事務調査の御報告を

いたします。 

 当委員会は、２月４日、委員全員出席のもと、教育長ほか、所管各課長の出席を求め、ＰＴＡ

役員との意見交換会、要望事項の精査と現地調査並びに所管各課の事務調査を行いましたので御

報告いたします。 

 まず、昨年１１月に行いましたＰＴＡ役員との意見交換会で出されていた種々の要望事項のう

ち、現場状況等の確認が必要と思われる箇所につきまして、委員により現地調査を行いました。

特に、大神小中学校区において、ＰＴＡによる通学路の安全確認行動での資料により、道路狭小

箇所や竹木などのかぶさり等の通学路の道路環境、道路交差点の歩道などの安全対策施設が主な

内容でした。 

 道路環境については、路肩部分の清掃などによる有効利用が期待できる箇所や、既に道路の隣

接所有者さんによる竹木の整理により、明るさの確保がなされている箇所も見受けられました。 

 また、安全施設についても、町による道路の改良も進む中で、既に要望がかなえられている箇

所もあり、ＰＴＡの皆さんの熱心な活動がさまざまな形で具現化しているのではなかろうかと感

じました。 

 また、豊岡小学校のＰＴＡの方々から出されていましたプールの改築計画についてであります

が、今回、その現状を視察いたしました。 

 現状においては、低学年対象の水深エリアと高学年の水深エリアを同一プール内で確保してい

るため、それぞれの利用面積が著しく狭くなっているというものです。これら現地調査箇所をは

じめ、さきの意見交換会で出された他の案件も含め、当委員会より、関係各部署に対し改めて意

見等を求めていきたいと思います。 

 次に、所管各課の事務調査について御報告いたします。 

 まず、教育総務課より、南端中学校について説明がありました。 

 南端中学校の休校については、平成２８年４月１日より休校とし、今後の管理について、施

設・設備については、現状のまま使用可能な状態で、教育委員会において管理を行っていき、教
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材用の備品を除いて使用可能なものは他校へ配置がえを行うとの説明がありました。 

 委員からは、地域にとってはかけがえのない施設であり、管理についても、地元に委託等を行

ったらどうかとの意見が出されました。 

 教育委員会としては、草刈りなど管理の一部は地域の方々とはお話はしているが、状況を見な

がら適切に対応していき、当該中学校における地域資料等についても、今後、調査していきたい

との回答でした。 

 次に、学校教育課より、平成２７年度における日出町の小中学校における不登校の現状につい

て説明がありました。 

 不登校を理由として年間３０日以上欠席した児童生徒の出現率は、小学校で０.３５％、中学

校で１.１１％で、全国平均約３％に比し、かなりの低率であるとのことです。これらの要因は、

高所により対応するものの違いが見られるものの、担任ひとりで対応するのではなく、民生委員

や地域の方々、多くの人たちがかかわり、登校に向けた取り組みを行っているものと考えられる

とのことです。 

 日出中学校については、地域不登校防止推進教員加配措置を受けているものでございますが、

の活用等、組織的な取り組みが効果を上げているのではとのことです。 

 平成２７年度から新たな取り組みとして、連続３日以上欠席の児童生徒について把握し、分

析・対応を行うという「あったかハート１・２・３」の取り組みについても、教育現場としたら

大変な作業ではありましょうが、不登校児童生徒が一人でも減少することに大いに期待するもの

であります。 

 また、委員より、近年報道されておりますＡＤＨＤなどさまざまな障害に対して、教員の方々

の知識の向上についての質問についてでございます。これにつきましては、平成１４年度以降、

組織的に教員研修・研究等を積極的に取り組んでいるとのことでした。 

 次に、生涯学習課より、第５８回県内一周大分合同駅伝競走大会、自治公民館実践発表会、資

料館、記念館及び文化財指定並びに町立図書館について説明がありました。 

 委員からは、３０年以上経過してる自治公民館実践発表について、いろんな見地から現状の把

握を行ってみてはどうかとの意見が出されたところでございます。 

 また、町立図書館の蔵書計画と選書委員会等を設置の考えはどのようになっているかとの質問

に対して、来年度蔵書については、約４千冊を目標に選書を行い、選書委員会については、来年

度以降、体制も含めて検討を行っていきたいとのことでした。 

 次に、学校給食センターの調理配送業務委託について、現在、プロポーザル方式により、業者

選定の手続中であることの報告がなされました。 

 次に、健康増進課より、介護保険、高額介護サービス費等に関する過誤調整の未対応について
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の報告がありました。 

 状況としては、昨年１２月末、介護保険システムを共同利用している他市の高額介護サービス

費の過誤調整への対応不足が判明し、本町においても調査した結果、対処人員２名、追加支給

２万７,６１７円、返還請求ゼロ円の影響が確認され、対応については、該当者の方々に説明の

文書とともに、構成後の通知書を発送を行うとともに、システムの是正、職員教育の徹底と複数

チェックなど、業務全般において正確を期し、信頼回復に努めるとのことでした。 

 委員会といたしましては、システム会社に対しての可否等について、今後、調査の上、報告を

行うよう求めたところでございます。 

 次に、福祉対策課より、育児休業による保育所等の入所継続についての見直しの説明がありま

した。 

 これは、保護者の育児休業の取得を促すことで、継続的な就労を支援しようとする制度の一つ

で、当委員会においても、子育て支援策の一環として、検討を強く求めていた案件であり、今回

の積極的な見直し案については大きく評価するものであり、来年度実施に向けての取り組みを期

待するところでございます。 

 以上、甚だ簡単ではありますが、閉会中の福祉文教常任委員会の報告といたします。 

○議長（熊谷 健作君）  次に、議会改革特別委員会委員長 川西求一君。５番。 

○議会改革特別委員長（川西 求一君）  議会改革特別委員会の主要課題でありました日出町議会

基本条例も無事、本年１月１日より施行となりました。制定してからがスタートと言われており

ますが、議員の皆様の今までの御理解、御協力に、改めて感謝申し上げます。 

 当基本条例に沿いまして、議会改革特別委員会は閉会中に、議員政治倫理規程及び議会におけ

る災害発生時の対応要綱制定に向けての審査並びにこれからの課題等についての調査を１月

２７日及び２月１７日に行い、倫理規程並びに災害対応要綱については、来年度当初より施行可

能となるよう、法規担当部局との協議を進めているところです。 

 また、２月９日に議会中継の取り組みについて、プロジェクトチームによる行政視察を行いま

したので、その概要を御報告いたします。 

 大分県内のほとんどの自治体、県を含み１６市町村で、開かれた議会を目指し、また、議会と

住民との距離をなくすべく、インターネットやケーブルテレビによる議会中継が行われています。

今回、それぞれの特徴により、インターネット中継の配信を行っている宇佐市、ケーブルテレビ

で配信している九重町を視察いたしました。 

 宇佐市は、平成２２年に地域のロータリークラブから議会中継に対して、指定寄附の申し出が

あり、それがきっかけで同年より調査委員会を設置し、調査検討を重ね、平成２４年１月３１日

に完成したとのことです。配信方法としては、簡易設備整備による無料配信サイト「ユースト
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リーム」による映像配信とのことです。 

 九重町は、ケーブルテレビの普及率が約９６％で、ほぼ全地域をカバーしている状況にありま

す。九重町では、ケーブルテレビの初期投資については、アナログからデジタル変換機に過疎債

等を活用した大型公共事業により整備を行ったとのことです。この中での議会中継の開始が平成

２１年度より始まり、現在では、一般質問のみをケーブルテレビの録画により１日３回、１週間

の範囲内で配信を行っているとのことです。 

 このように、自治体環境等により配信方法や財源等、著しく変化してくるため、今後も引き続

き、詳細に議会中継についての調査研究を行っていかなければなりません。どうか、議員の皆さ

んの御理解と御協力を今後ともよろしくお願い申し上げます。 

 以上、簡単でありますが、議会改革特別委員会の報告を終わります。 

○議長（熊谷 健作君）  次に、議会報編集特別委員会委員長 森昭人君。１１番。 

○議会報編集特別委員長（森  昭人君）  それでは、議会報編集特別委員会の報告を、閉会中の

審査、活動につきまして御報告を申し上げます。 

 当委員会は、閉会中の１月１３日、１８日に、委員全員出席のもと、委員会を開催をいたしま

して、平成２７年１２月定例会の内容、特に、今回は、先ほど改革委員長から報告がありました

けれども、日出町議会基本条例を掲載をいたしましたので、全２０ページとなりましたが、議会

だより１０３号の編集を行いまして、１月２８日に全戸配布いたしたところであります。 

 また、１月２７日から２８日にかけまして、福岡県糟屋郡宇美町及び新宮町議会の広報編集委

員会を研修視察いたしましたので、その概要を簡単に御報告いたしたいと思います。 

 当委員会は、ここ数年、全国議会広報研修会に参加をいたしまして、大所からの議会広報の意

義や基礎知識、また全国の他市町村が発行した議会だよりを専門知識を持つ講師によるクリニッ

クで、その取り組みについて研修をしてまいりましたが、今年度は、この両町の議会広報委員会

に直接お邪魔をいたしまして、委員の皆さんの生の声を聞き、編集方法や紙面構成を学び、意見

交換をしてまいりました。 

 両町とも、編集委員会専用のパソコンを複数台持ち、編集作業については、ページレイアウト

システムを使用し、編集委員の持ち帰り作業はなく、文字の打ち込みから全ての作業を議会の会

議室で行っているということ、特に、新宮町では、本会議場などに音声認識自動変換システム、

これは６年リースで１,６００万円ということでありますが、このシステムが導入をされまして、

スピーディーな編集を行っているということで、大変参考になったところであります。 

 また、紙面のどの項目についても、委員会でのやりとりなど、ＱアンドＡで記事にしていると

ころは紙面に躍動感を生み、議会の活動をわかりやすく表現する手段として、私どもの委員会で

も検討をしたいというふうに考えております。 
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 そのほか、町の概要や編集作業など、詳しい内容がお手元に研修報告を配付いたしております

ので、ごらんいただきたいと思います。 

 今回、十数年ぶりに他町をお邪魔いたしまして、私を含めて、委員の皆さんにも大変いい刺激

になったと思っております。今後も、議会基本条例の趣旨にのっとり、読みやすくわかりやすい、

また、住民に親しまれる議会だよりを目指し、努力を続けてまいりたいと考えております。 

 以上、甚だ簡単でありますが、議会報編集特別委員会の報告といたします。（「チェックが入

る」と呼ぶ者あり）資料も違う。済いません。議長、いいですか。 

○議長（熊谷 健作君）  はい。 

○議会報編集特別委員長（森  昭人君）  ちょっと訂正があります。 

 福岡県糟屋郡に行きました日にちが、１月２８日、２９にかけてということ、また、お手元に

配付させていただきました資料に関しましても、日にちの訂正をお願いしたいと思います。 

○議長（熊谷 健作君）  ただいまの議会改革特別委員会の報告につきまして、議長のほうから

１件御報告を申し上げます。 

 かねて、町民の方との意見交換会の中で、一部の町民の方から御指摘がありました議会の食糧

費につきまして、改革特別委員会の審議、またその後の全員協議会におきまして、意見交換をし

まして、議会についての食糧費は全面廃止ということを決定いたしましたので、私のほうから申

し添えます。 

────────────・────・──────────── 

質疑・討論・採決 

○議長（熊谷 健作君）  以上で、委員長報告を終わります。 

 これより、委員長報告に対する質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（熊谷 健作君）  なければ、これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（熊谷 健作君）  なければ、これで討論を終わります。 

 お諮りします。ただいま報告のありました各常任委員会及び特別委員会における閉会中の審査

及び調査の件は、委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（熊谷 健作君）  異議なしと認めます。したがって、各常任委員会、特別委員会における

閉会中の審査及び調査等の件は、委員長の報告のとおり決定しました。 

────────────・────・──────────── 
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日程第６．承認第１号 
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日程第２１．議案第１４号 

日程第２２．議案第１５号 

日程第２３．議案第１６号 

日程第２４．議案第１７号 

日程第２５．議案第１８号 

日程第２６．議案第１９号 

日程第２７．議案第２０号 

日程第２８．議案第２１号 

日程第２９．議案第２２号 

日程第３０．議案第２３号 

日程第３１．議案第２４号 

日程第３２．議案第２５号 

日程第３３．議案第２６号 

日程第３４．議案第２７号 

日程第３５．議案第２８号 

日程第３６．議案第２９号 

日程第３７．議案第３０号 
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日程第３８．議案第３１号 

日程第３９．議案第３２号 

日程第４０．議案第３３号 

日程第４１．諮問第１号 

提案理由の説明 

○議長（熊谷 健作君）  日程第６、承認第１号日出町税条例の一部を改正する条例の一部改正に

ついて（専決処分）から、日程第４１、諮問第１号人権擁護委員の候補者の推薦についてまでの

承認２件、議案３３件、諮問１件を一括して上程し、議題とします。 

 提出者から提案理由の説明を求めます。町長、工藤義見君。町長。 

○町長（工藤 義見君）  提案理由の御説明を申し上げます。 

 本定例会に御提案申し上げますのは、承認２件、議案３３件、諮問１件であります。以下、順

次、その概要を御説明申し上げます。 

 承認第１号日出町税条例の一部を改正する条例の一部改正について及び承認第２号災害被害者

に対する町税及び国民健康保険税の減免に関する条例の一部を改正する条例の一部改正について

は、ともに、地方税法施行規則の一部を改正する省令等の一部が改正されたことに伴い、改正を

行うものであります。地方自治法第１７９条第１項の規定により専決処分いたしましたので、同

条第３項の規定に基づき、議会に報告し、承認を求めるものであります。 

 議案第１号から議案第７号までの平成２７年度補正予算関係について御説明申し上げます。 

 一般会計の補正額は１億２,２８３万１千円の減額で、補正後の予算額は１０４億８,３５５万

５千円となります。 

 今回の補正予算は、国の一億総活躍社会の実現に向けた緊急対策に対応した予算編成のほか、

最終補正のため決算見込みによる歳入歳出予算の係数整理等を行っております。 

 特別会計の補正額は１億６,９８９万１千円の減額で、補正後の予算額は７８億５,６８８万

９千円となります。 

 議案第８号から議案第１６号までの平成２８年度当初予算関係について御説明申し上げます。 

 一般会計の予算総額は９９億６千万円で、昨年度と比較して２.４％減額で、昨年度に次ぐ過

去２番目の予算規模となっております。 

 新年度予算は、「日出町の未来を創る飛躍・希望・創造予算２０１６」を基本方針として、重

点項目に「住みよさの発信と住み続けたいと思えるための環境整備」、「理想とする結婚・子育

て・教育の実現に向けた切れ目のない支援」、「地域産業の活性化と観光振興による経済好循環

の確立」、「住民との協働による元気で安全な住みよいまちづくり」を柱として編成しておりま

す。 
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 その主な内容は、「住みよさの発信と住み続けたいと思えるための環境整備」の取り組みとし

まして、町道改良事業など、インフラ整備による生活環境の改善を進めることにしています。 

 「理想とする結婚・子育て・教育の実現に向けた切れ目のない支援の取り組み」としまして、

不妊治療費の助成を拡大し、治療を受けやすい環境づくりを提供します。また、子育ての支援対

策については、乳幼児発達健診や任意予防接種助成など、安心して子育てできる環境整備に努め

ます。 

 「地域産業の活性化と観光振興による経済好循環の確立」の取り組みとしまして、地元雇用の

確保・拡大、生産性向上のための設備投資及び空き店舗に対する各種助成や創業支援を行います。 

 「住民との協働による元気で安全な住みよいまちづくり」の取り組みとして、日出町防災士会

とともに連携して防災訓練に取り組み、町民の防災意識の向上に努めます。また、健康づくり推

進協議会など、団体の協力を得ながら、メタボ教室、さわやか体操等の健康づくり教室を行い、

町民同士の交流や健康意識の向上に努めます。 

 特別会計の予算総額は７５億７,６３０万２千円で、前年度当初予算比較で０.２％の減少とな

っております。 

 主なものとして、公共下水道事業特別会計では、汚水管の布設工事費と浄化センターの水処理

施設増改築工事を行い、衛生的な生活環境を維持していきます。 

 また、水道事業会計では、安定した給水確保のため、小田城浄水場３号配水機築造工事費など

の予算を計上しております。 

 次に、予算関係以外の議案について御説明申し上げます。 

 議案第１７号日出町行政不服審査会条例の制定については、行政不服審査法の施行に伴い、日

出町行政不服審査会を設置したいので、条例を制定しようとするものであります。 

 議案第１８号暘谷駅コミュニティ施設の設置及び管理に関する条例の制定については、暘谷駅

コミュニティ施設の新設に伴い、条例を制定しようとするものであります。 

 議案第１９号暘谷駅自由通路の設置及び管理に関する条例の制定については、暘谷駅自由通路

の新設に伴い、条例を制定しようとするものであります。 

 議案第２０号地方公務員法及び地方独立行政法人法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条

例の整備については、地方公務員法及び地方独立行政法人法の一部を改正する法律の施行に伴い、

条例を整備しようとするものであります。 

 議案第２１号行政不服審査法の施行に伴う関係条例の整備については、行政不服審査法の施行

に伴い、関係条例を整備しようとするものであります。 

 議案第２２号学校教育法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理については、学

校教育法等の一部を改正する法律の施行に伴い、関係条例を整理しようとするものであります。 
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 議案第２３号各種委員会等の報酬及び費用弁償条例の一部改正については、学校医、学校歯科

医及び園医、歯科医の報酬を改めようとするものであります。 

 議案第２４号職員の給与に関する条例等の一部改正については、人事院勧告及び大分県人事委

員会勧告に基づき、職員の給与等を改定するとともに、職員及び特別職の給料月額を期間を定め

て減額しようとするものであります。 

 議案第２５号議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例の一部改正につい

ては、地方公務員災害補償施行令の改正に伴い、条例を整備しようとするものであります。 

 議案第２６号日出町税特別措置条例の一部改正については、半島振興法の改正及び地域再生法

の規定により、固定資産税の不均一課税を実施するものであります。 

 議案第２７号日出町指定地域密着型サービスの事業の事業者、人員、施設及び運営に係る基準

に関する条例の一部改正については、指定地域密着型サービス事業の人員、設備及び運営に関す

る基準の改正に伴い、条例を整備しようとするものであります。 

 議案第２８号日出町指定地域密着型介護予防サービスの事業者の指定の要件並びに事業の人員、

設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方

法に係る基準に関する条例の一部改正については、指定地域密着型介護予防サービス事業の人員、

設備及び運営並びに指定地域密着型介護サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に

関する基準の改正に伴い、条例を整備しようとするものであります。 

 議案第２９号日出町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律

に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正については、個人番号

を独自に利用するために条例を整備しようとするものであります。 

 議案第３０号日出町営駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正については、暘谷駅前駐

車場の新設に伴い、条例を改正しようとするものであります。 

 議案第３１号公の施設の指定管理者の指定については、日出町的山荘の維持管理業務を効果的

かつ効率的に行うため、指定管理者を指定するためのものであります。 

 議案第３２号連携協約の協議については、大分市と日出町の間で、連携中枢都市圏形成に係る

連携協約を締結することについて協議するためのものであります。 

 議案第３３号事務の委託に関する協議については、証明書等の交付等に関する事務を日田市の

間で相互に委託することについて、規定を定め、協議するためのものであります。 

 諮問第１号人権擁護委員の候補者の推薦については、人権擁護委員荒金明氏の任期が平成

２８年６月３０日で満了するため、引き続き、同氏を推薦したいので、提出するものであります。 

 以上、甚だ簡単でありますが、本定例会に御提案申し上げます議案につきまして、御説明申し

上げました。何とぞ慎重な御審議を賜りまして御賛同くださいますようお願い申し上げます。 
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○議長（熊谷 健作君）  以上で、提案理由の説明を終わります。 

────────────・────・──────────── 

散会の宣告 

○議長（熊谷 健作君）  以上で、本日の日程は全部終了しました。 

 本日は、これで散会したいと思います。これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（熊谷 健作君）  異議なしと認めます。したがって、本日はこれで散会することに決定し

ました。 

 これで散会します。御苦労さまでした。 

午前11時19分散会 

────────────────────────────── 

 

 


